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Ata da 3ª sessão ordinária da 3ª sessão legislativa da 18ª legislatura. Aos 22 (vinte e dois) dias do 

mês de fevereiro do ano de 2023 (dois mil e vinte e três), na sala de sessões da Câmara Municipal de 

Palmeira, Estado do Paraná, com sede na Rua Coronel Vida, 211, Centro, no horário regimental, foi 

realizada a 3ª sessão ordinária da 3ª sessão legislativa da 18ª legislatura, presidida pelo Vereador 

Odair José Sanson Junior, secretariada pelos Vereadores Gilberto Rogalski, 1º Secretário, e Lucas 

dos Santos, 2º Secretário, e presentes os Vereadores Egon Krambeck, Joslei Sequineli, Jovane 

Sebastião Ferreira (Vane), Marcos Marcel Pietralla, Rogério Czelusniak e Vagner Kachimarki 

(Vaguinho). Havendo número legal de Vereadores, o senhor Presidente, em nome de Deus e pelo 

povo, abriu a sessão e convidou todos a acompanharem a execução do Hino à Palmeira. Solicitou ao 

senhor 2º Secretário que procedesse a leitura da ata da sessão anterior, que foi colocada em 

discussão e aprovada por unanimidade. Solicitou ao senhor 1º Secretário que procedesse a leitura do 

expediente, no qual constou o seguinte: do Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, Sergio Luis 

Belich, ofício 68/2023, em referência ao ofício 406/2022 e ao requerimento 114/2022, 

encaminhando cópia do processo 22628/2022, no qual consta parecer da Procuradoria Geral do 

Município com as informações solicitadas, ofício 69/2023, em referência ao ofício 16/2023 e à 

indicação 1/2023, encaminhando cópia do processo 3188/2023, no qual consta parecer do 

Departamento de Desenvolvimento Urbano e Projetos informando que não há drenagem na via e que 

ela foi incluída no cronograma de projetos de execução, ofício 70/2023, em referência ao ofício 

407/2022 e ao requerimento 115/2022, encaminhando cópia do processo 22629/2022, no qual consta 

parecer da Secretaria Municipal de Saúde com as informações solicitadas, ofício 73/2023, 

encaminhando para apreciação os projetos de lei 6017/2023, que “autoriza a abertura de crédito 

adicional especial no valor de R$ 3.650.000,00”, 6018/2023, que “autoriza a abertura de crédito 

adicional especial no valor de R$ 1.105.000,00” e 6019/2023, que “autoriza a abertura de crédito 

adicional especial no valor de R$ 30.000.000,00” e ofício 76/2023, em referência ao ofício 186/2022 

e às indicações 121 e 122/2022, encaminhando cópia do processo 11146/2022, no qual consta 

parecer da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Rural informando que foi iniciada uma força 

tarefa na região no dia 17/11, a qual irá atender às indicações; do Vereador Vane requerimento nº 

3/2023, requerendo o envio de expediente ao Prefeito Municipal, solicitando informações sobre a 

não permanência do SAMU em Palmeira e no caso de a motivação ser a falta de recursos 

financeiros, solicita a documentação comprobatória da insuficiência orçamentária; das Comissões de 

Constituição, Legislação, Justiça e Redação e Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização 

requerimento nº 4/2023, requerendo prazo de 30 dias para melhores estudos e emissão de pareceres 

à emenda supressiva nº 1 ao projeto de lei 5983/2022; da Comissão de Constituição, Legislação, 

Justiça e Redação requerimento nº 5/2023, requerendo prazo de 30 dias para melhores estudos e 

emissão de parecer ao substitutivo ao projeto de lei complementar 35/2022; dos Vereadores Marcel 

Pietralla e Vaguinho requerimento nº 6/2023, requerendo, ouvido o Plenário, seja encaminhado 

ofício ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, solicitando que, por intermédio da Procuradoria 

Geral do Município e da Secretaria Municipal de Educação, sejam realizadas as diligências 

necessárias para dar cumprimento à Portaria nº 17/2023 do Ministério da Educação, publicada no 

Diário Oficial da União em 17/1/2023, que estabeleceu o reajuste de 14,9% no piso salarial nacional 

para os profissionais do magistério público da educação básica; do Vereador Vane indicação nº 

15/2023, indicando à Secretaria Municipal de Desenvolvimento Rural o patrolamento e 

cascalhamento de trecho de estrada que inicia no curtume, localizado na BR-277, até a igreja de 

Pinheiral de Baixo; do Vereador Lucas dos Santos indicação nº 16/2023, indicando à Secretaria 

Municipal de Desenvolvimento Rural o patrolamento e cascalhamento nas estradas das localidades 

de Santa Bárbara, Cruzeiro, Canta Galo, Pedras, Boqueirão, Monte Alegre e Faxinal Grande; do 

Vereador Vane indicação nº 17/2023, indicando ao Departamento de Segurança e Trânsito a 

construção de travessia elevada na Rua Cel. Alípio do Nascimento, em frente à Igreja Nossa 

Senhora de Fátima; das Comissões de Constituição, Legislação, Justiça e Redação e de Economia, 

Orçamento, Finanças e Fiscalização pareceres aos projetos de lei nº 6012, 6013 e 6014/2023. 

Concluída a leitura da matéria do expediente, o senhor Presidente solicitou ao senhor 1º Secretário 

que procedesse a verificação dos Vereadores presentes e dos inscritos para fazer uso da palavra. 

Anotou-se a presença de todos os Vereadores. O Vereador Vaguinho se inscreveu para fazer uso da 

palavra com o assunto “BO delegacia”. Com a palavra, cumprimentou o senhor Presidente, nobres 

colegas Vereadores e público que assiste à sessão. Disse que na última sexta-feira foi convidado a 

comparecer na delegacia da polícia civil do Município, às 15 horas, para responder a um boletim de 
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ocorrência apresentado pela Prefeitura Municipal, em nome do senhor Prefeito Municipal. Relatou 

que o boletim de ocorrência dizia que havia feito uma postagem na rede social Facebook, no dia 

6/1/2023, referente ao lixo acumulado em frente ao parque de rodeios, que a Prefeitura acha que está 

lindo e em ordem. Disse que passou pela Secretaria Municipal de Meio Ambiente na gestão passada, 

onde ficou 4 anos, e fazia sempre o possível para manter aquele local limpo. Que a atual gestão diz 

que não ser culpada e as empresas responsáveis pela coleta de lixo orgânico e reciclável não se 

manifestam, mas quando trabalhava na Secretaria sempre falava para os servidores que era melhor 

manter limpo do que sujo, então, enquanto não tinham uma solução, eles mesmo iam limpar o local. 

Falou que não se intimida com boletim de ocorrência nenhum. Que se a intenção do senhor Prefeito 

é tentar inibir o uso da tribuna ou das redes sociais, na tentativa de intimidar os Vereadores, não irá 

conseguir. Relatou que até então nunca havia entrado em uma delegacia para responder a alguma 

queixa, pois nunca teve problemas com a Justiça, mas a vida pública é assim mesmo e o desespero 

faz com que isso aconteça. Expressou que não sabe se uma postagem na rede social se caracteriza 

como crime. Que se houver postagem contra a Prefeitura ou o senhor Prefeito nas redes sociais, a 

delegacia deverá ouvir, no mínimo, 30 mil pessoas que hoje estão insatisfeitas com a gestão, e 

faltará papel e caneta. Falou que a Câmara não é um tribunal e não está julgando ninguém, mas acha 

que crime mesmo é um Secretário tomar vacina adiantado, furando a fila, é mentir nas redes sociais 

durante a campanha municipal com a “cartilhinha da mentira”, registrada no TRE, prometendo uma 

retroescavadeira para cada comunidade do interior. Disse que embora esse projeto não seja tão ruim, 

as retroescavadeiras não seriam suficientes hoje para fazer a manutenção das estradas, as quais não 

se encontram em boas condições, o que prejudicam a população do interior. Relatou que a 

“cartilhinha da mentira” diz também que seriam construídas de 500 a 1000 casas para o povo, mas 

graças à Deus esse mandato já está terminando, o qual caracterizou como incompetente. Expressou 

que crime é um ônibus lotado de criança dentro de uma barroca e que os motoristas são heróis e 

precisam fazer malabarismos nas estradas para evitar que aconteçam acidentes. Relatou que foram 

gastos milhões no recapeamento do asfalto da Rua Cel. Ottoni, que deveria durar até 30 anos, mas 

não durou dois meses, pois já foi necessário tapar buracos. Disse que a Câmara não é um júri e nem 

o local para fazer julgamento de ninguém, mas é preciso colocar os “pingos os is” e ver o que é e o 

que não é, realmente, um crime. Que o Prefeito não conseguirá intimidar os Vereadores com 

boletins de ocorrência ou mensagens, pois estão trabalhando pelo povo que os elegeu, e, se não 

levarem na tribuna as informações que a população quer ouvir, da Prefeitura há sempre uma 

mentira, que nada se faz e nada se acontece. O Vereador Marcel Pietralla se inscreveu para fazer uso 

da palavra com o assunto “aumento salário agentes políticos”. Com a palavra, cumprimentou o 

senhor Presidente, nobres colegas Vereadores e público que acompanha à sessão. Disse que as 

palavras do Vereador Vaguinho foram bem colocadas. Parabenizou os servidores públicos, que irão 

receber a recomposição salarial, pois são merecedores. Relatou que a farra dos aumentos dos 

salários ainda não acabou. Que na semana anterior entrou um projeto de lei, com o número 

6016/2023, que trata do aumento dos agentes políticos, que incluí o Prefeito, Vice-Prefeito, 

Secretários e Vereadores. Disse que o projeto é legal, mas totalmente imoral e um tapa na cara da 

população palmeirense. Questionou por que o Prefeito não tem a mesma agilidade para mandar um 

projeto reajustando o salário dos professores e dos enfermeiros. Falou que os recursos poderiam ser 

investidos em outras áreas, como nas estradas rurais, que estão intransitáveis. Relatou que o povo 

palmeirense está revoltado no Facebook e os Vereadores do interior sabem do total descaso em que 

estão as estradas rurais, sem manutenção. Disse que crime é um ônibus cheio de crianças atolar na 

barroca, porque as estradas rurais, como a de Quero-Quero, estão precárias desde o início do 

mandato da atual gestão, que classificou como incompetente. Que isso é revoltante e todos os 

Vereadores estão sendo cobrados. Negou pedido de aparte apresentado pelo Vereador Egon. Falou 

que a saúde também está precária e é uma vergonha o Prefeito achar que os agentes políticos são 

merecedores de aumento de salário. Lembrou que, na semana anterior, falou sobre um projeto de 

aumento de salário que beneficiaria três pessoas, e alguns Vereadores recuaram, tendo sido 

solicitado trinta dias de prazo para análise daquela matéria. Disse que, infelizmente, o povo de 

Palmeira está sofrendo em diversas áreas. Não havendo mais inscritos, seguiu-se à ordem do dia, 

com a presença de todos os senhores Vereadores. Em discussão e votação única, em separado, foram 

aprovados por unanimidade os requerimentos 2, 4 e 5/2023. Em discussão e votação única, em 

bloco, foram aprovadas por unanimidade as indicações 8, 9, 10, 11, 12, 13 e 14/2023. Em 2ª 

discussão e votação, em separado, foram aprovados por unanimidade os projetos de lei 5998/2022 
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em votação nominal, 5999 em votação nominal, 6000, 6001, 6002, 6003, 6004, 6005, 6006, 6007, 

6008, 6009, 6010, 6011 em votação nominal e 6015 em votação nominal e pela maioria o projeto de 

lei 6016/2023. Em 1ª discussão e votação, em separado, foram aprovados por unanimidade os 

projetos de lei 6012, 6013 e 6014/2023. Finalizada a votação das matérias da ordem do dia, o senhor 

Presidente encaminhou às Comissões de Constituição, Legislação, Justiça e Redação e de Economia, 

Orçamento, Finanças e Fiscalização os projetos de lei 6017, 6018 e 6019/2023 para análise e 

emissão de pareceres. O Vereador Vane se inscreveu em explicação pessoal com o assunto 

“Magistério, legislação específica”. Disse que gostaria de reforçar o discurso que proferiu na semana 

anterior, de que espera que o reajuste de 5,93% concedido seja apenas um adiantamento para os 

profissionais do magistério, pois possuem uma lei específica nacional que reajustou os salários em 

14,16%. Expressou que espera que nesse ano não seja preciso brigar com o Prefeito, fazer reuniões e 

mendigar esse reajuste, porque é preciso manter a estrutura de progressão da carreira, valorizar e 

respeitar esses profissionais, evitando o achatamento dessa classe. Pediu que a Administração olhe 

com carinho e conceda esse percentual para os professores, que é merecido e baseado em lei, os 

quais estão batalhando pelo ensino em Palmeira. O Vereador Joslei Sequineli se inscreveu em 

explicação pessoal com o assunto “recomposição da inflação”. Disse que os nobres Vereadores 

Vane, Marcel e Vaguinho, quando o projeto de recomposição salarial dos agentes políticos passou 

pelas Comissões, votaram contra, pois não há ninguém ouvindo e assistindo, mas quando foi para o 

Plenário, votaram contra. Sugeriu que doem o aumento que receberem para uma entidade ou família 

que necessite. O Vereador Egon Krambeck se inscreveu em explicação pessoal com o assunto 

“pronunciamento”. Disse que solicitou um aparte ao Vereador Marcel quando esse falou sobre a 

estrada do Quero-Quero, mas não lhe foi concedido. Que incompetência é um Prefeito receber uma 

estrada asfaltada e entregá-la esburacada e cheia de barro, que foi o que aconteceu. Esclareceu que a 

iniciativa do projeto de lei da recomposição salarial é da Mesa da Casa e não do Executivo, algo que 

o Vereador Marcel deveria saber. Falou que é uma incoerência o que os Vereadores da oposição 

praticam quanto a recomposição, pois votam a favor do projeto nas Comissões e contra no Plenário. 

Apresentou um parecer da Comissão de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização ao projeto 

de lei 6016/2023, no qual o Vereador Vaguinho concordou com a matéria. Relatou que esse mesmo 

assunto foi tratado em sessão há cerca de um ano, no dia 22/2/2022, quando os Vereadores da 

oposição também contestaram a recomposição. Realizou a leitura de trecho da ata da referida sessão, 

na qual o Vereador Marcel sugeriu que o projeto fosse retirado, o salário do Prefeito igualado ao 

piso dos médicos e que esse devolvesse a diferença recebida. Realizou a leitura de outro trecho da 

ata, na qual disse, quando era Presidente, que todos os Vereadores receberiam o subsídio integral, 

inclusive aqueles que votaram contra, e aconselhou que verificassem se poderiam fazer a devolução 

da diferença aos cofres públicos ou a doação para entidades de caridade, saindo da retórica e indo 

para a prática. Relatou, ainda, que naquela oportunidade falou que ficaria muito feliz e faria o 

mesmo. Disse que realmente fez isso e tem todos os comprovantes das doações realizadas. O 

Vereador Marcel Pietralla se inscreveu em explicação pessoal com o assunto “projeto de aumento de 

salário dos agentes políticos”. Disse que é difícil defender o indefensável e quem não faz nada. Que 

as estradas estão intransitáveis e a saúde está precária, o que os 35 mil habitantes do Município 

sabem. Falou que o Vereador Joslei apresentou uma notícia falsa e mentiu, pois, no ano passado, 

votou contra nos seus pareceres e no Plenário e esse ano não faz parte das Comissões que analisaram 

a matéria. Expressou que não é de oposição e nem do lado do Prefeito, mas do lado do povo. Que os 

Vereadores são a voz da população na Casa e se para alguns trazer a verdade dói, paciência. Disse 

que ninguém fala nada quando o povo espera três horas para ser atendido no posto de saúde, os 

agricultores não conseguem tirar as safras de tabaco e soja e um ônibus cheio de crianças está 

encalhado, mas quando os Vereadores da oposição, como são classificados, falam, estão errados, 

apesar de estarem defendendo o povo. Não havendo mais inscritos em explicação pessoal, o senhor 

Presidente disse existe a verdade de um, a de outro e a verdade verdadeira, e cada um busca 

expressar a sua. Esclareceu que o projeto que trata da recomposição salarial dos agentes políticos, 

não aumento, foi apresentado pela Mesa Executiva e não pelo Prefeito. Falou que os Vereadores 

podem usar a palavra como quiserem, mas questionou se devem falar o quiserem. Disse que gosta da 

honestidade e não gosta da demagogia. Que votar a favor está bem, assim como votar contra, mas 

então devem devolver o valor que receberem a mais, porque também faz isso e pode provar. Não 

havendo mais nada para ser tratado, comunicou que a próxima sessão ordinária seria realizada no dia 

28/2/2023, no horário regimental, constando na ordem do dia a discussão e votação única dos 
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requerimentos 3 ao 6/2023 e das indicações 15 a 17/2023 e a 2ª discussão e votação dos projetos de 

lei 6012 ao 6014/2023. Agradeceu a presença e a audiência de todos e em nome de Deus e pelo povo 

encerrou a sessão, da qual para tudo constar foi redigida esta ata, assinada pelos senhores Presidente 

e 1º Secretário. 


